

# La Ligue suisse du patrimoine national tient son assemblée générale en pays de Vaud

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Heimatschutz = Patrimoine**

Band (Jahr): **69 (1974)**

Heft 4-fr

PDF erstellt am: **24.09.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## La Ligue suisse du patrimoine national tient son assemblée générale en pays de Vaud

Les augures auxquels, à force du mauvais temps persistant, on ne croyait plus guère, avaient annoncé le beau temps pour le samedi et le dimanche, 12 et 13 octobre, jours de l'assemblée générale de la Ligue suisse du patrimoine national («Heimatschutz») à Lausanne.

Et ils eurent raison. Ces journées dont l'organisation, du reste parfaite, incombait au comité de la Société d'Art public, section vaudoise du «Heimatschutz», en particulier à son président par intérim, M. Jacques Bonnard, à Mmes Roth et Bory, et à M. Nicolet, ces journées furent une grande réussite. C'est par un temps clair et ensoleillé que débutèrent les manifestations à bord du «Simplon», unité de la Compagnie générale de Navigation, qui emmena les participants pour une croisière sur le lac Léman. En côtoyant la rive sur laquelle s'étale l'agglomération lausannoise, toujours plus étendue, le bateau se dirigea tout d'abord vers St-Prex, bourg qui, en raison de la sauvegarde exemplaire de son ensemble, avait bénéficié, l'an dernier, du Prix Wakker, alloué par la Ligue suisse.

Après une courte visite à terre, où les visiteurs furent salués par une délégation de la municipalité et par le Dr O. Forel, si méritant à l'égard de St-Prex, on vit le bateau mettre cap sur Vevey en regard des murs de vignes s'étageant sur le flanc des coteaux de Lavaux, protégés par une série des prescriptions judicieuses.

Le soir, la Ligue suisse se réunit en assemblée générale dans une des grandes salles somptueuses de l'hôtel Beau-Rivage sous la présidence de M. Ariste Rollier, conseiller municipal à Berne. Ce fut au tour de M. Jacques Bonnard de souhaiter, au nom de la Société d'Art public, la bienvenue à ses hôtes, en particulier à M. Robert Deppen, municipal de Lausanne.

Deux membres d'honneur furent acclamés: M. R. Campell, de Pontresina, qui a contribué à sau-

ver les rives du lac de Sils, et M. Franco Ender, initiateur de la société tessinoise Nostro Paese.

Dimanche, après un service œcuménique, célébré au temple de Morges, les quelque 220 participants visitèrent en trois groupes la région de la Côte.

Le premier emprunta la route de Romainmôtier par Vufflens-le-Château, l'Isle et retour par La Sarraz, Cossonay et Vulliérens. A Romainmôtier eut lieu un repas dans la maison du Prieuré, où Mme Drilhon-von Arx reçut les hôtes en présence du syndic.

Le deuxième groupe se rendit par Lavigny et St-Livres à Aubonne où il fut accueilli à la maison d'Aspre, belle demeure classique. Après un casse-croûte au Caveau de Mont-sur-Rolle, la course continua par Rolle, où eut lieu la visite du château et du quai, aménagé d'une manière très réussie, grâce aussi à l'intervention de la Société d'Art public qui préconisa des arrangements moins rigides. Ce furent ensuite les villages vigneron de Perroy et de Féchy; puis les hôtes furent reçus par Mme Soldati, veuve de l'ambassadeur de Suisse en France, à la belle maison de campagne de Trévelin.

Enfin, la troisième excursion visita les rives occidentales du Léman: Aubonne d'abord et la maison d'Aspre, propriété de Mestral, Bougy-Villars ensuite, Vinzel, Nyon, Crans et, enfin, Coppet dont l'ancienne église bénédictine et le bourg firent l'admiration des visiteurs.

Lors du vin d'honneur offert par la municipalité dans les anciennes écuries du château et du succulent repas à la vaudoise, le syndic fit une allocution de bienvenue et M. Jean-René Broy initia d'une manière magistrale ses hôtes à la visite des appartements de Necker et de sa fille, Madame de Staël, et du musée qu'il a fondé pour recevoir les riches collections du Service étranger. L'on sait que ce château fut un foyer qui possédait un rayonnement européen.

Par la route du vignoble, la compagnie se rendit, à son tour, à la demeure de Trévelin et fut reçue avec une hospitalité charmante.

Grâce à l'amabilité des propriétaires, de nombreuses demeures privées, habituellement inaccessibles, purent être visitées pour le grand plaisir des participants.

Chacun fut sensible à la richesse des sites, à l'empreinte qu'y a laissée une histoire plus que millénaire et à l'architecture authentique, valeurs dont il fut possible de se convaincre combien il est urgent de les sauvegarder.

Ces belles journées furent aussi une magnifique préparation à l'Année européenne du patrimoine architectural 1975. *H. Robert Von der Mühl*